

**FICHA RESUMEN  
PROYECTOS BILATERALES**

<b>Nombre Proyecto</b>	<b>Cooperación Internacional entre Arica y Tacna para la erradicación de la violencia basada en género (VBG)</b>
<b>Área Temática</b>	Desarrollo social (Protección Social y Prevención de la violencia de género)
<b>Objetivos de Desarrollo Sostenible</b>	<i>Objetivo 5:</i> Lograr la igualdad entre los géneros y empoderar a todas las mujeres y las niñas
<b>Instituciones Involucradas</b>	<b>Perú:</b> Gobierno Regional de Tacna.  <b>Chile:</b> Gobierno Regional de Arica y Parinacota. Secretarías Regionales Ministeriales de la Mujer y Equidad de Género, de Salud, y de Educación, de Arica y Parinacota
<b>País/ciudad</b>	Chile (Arica y Parinacota) y Perú (Tacna).
<b>Beneficiarios Finales</b>	Mujeres y hombres que habitan en las regiones fronterizas de Arica y Parinacota (Chile) y Tacna (Perú).
<b>Fecha de inicio</b>	Diciembre de 2025, con una duración estimada de 24 meses.
<b>Objetivos</b>	<b>General:</b> Contribuir a la prevención y erradicación de la violencia basada en género (VBG) en las regiones fronterizas de Arica y Parinacota (Chile) y Tacna (Perú).  <b>Específico:</b> Fortalecer la formación, diálogo e intercambio de experiencias exitosas en políticas públicas de prevención, atención y reparación de la Violencia Basada en Género (VBG), entre las regiones participantes.
<b>Breve descripción del proyecto</b>	<p>La violencia basada en género (VBG) afecta de manera transversal a todos los países; sin embargo, es un fenómeno invisible, lo que dificulta avanzar en su erradicación. Debe ser entendida como una violación a los derechos humanos y libertades fundamentales, pues menoscaba o anula el goce de estos. Además, está vinculada a la desigualdad en la distribución del poder y a las relaciones asimétricas que se establecen entre hombres, mujeres y personas no binarias en las sociedades de Chile y de Perú. En ambos países las cifras de mujeres que viven violencia de pareja es muy similar, pero las cifran aumentan en las comunidades andinas.</p> <p>Durante el año 2024 se desarrolló un proyecto de cooperación que buscaba erradicar la violencia contra las mujeres en las ciudades fronterizas de Arica y Tacna. Luego de evaluar la ejecución del proyecto, se concluyó que era fundamental darle continuidad y profundizar en otros aspectos. Así, este nuevo proyecto busca el intercambio de experiencias de personas pertenecientes a las diversidades sexo-genéricas en materia de acceso a la salud y educación; el intercambio de experiencias en torno a la visibilización de otras formas de violencia, como violencia digital y violencia política, entre otras; fortalecer espacios de encuentro Binacional de Mujeres; intercambio de experiencias sobre transversalización del enfoque de género en los Gobiernos Regionales de Arica y Tacna; intercambio de experiencias sobre nuevas masculinidades y su aporte a la prevención y erradicación de la violencia.</p>
<b>Resultados</b>	<ol style="list-style-type: none"> <li>Fortalecer y profundizar los conocimientos en torno a la VBG y a sus diversos aspectos preventivos, a través de intercambios binacionales, tanto a nivel institucional como de la sociedad civil y organizaciones relacionadas al tema.</li> <li>Masificar el acceso a la información sobre formas de prevención, atención y reparación de la VBG tanto en las ciudades de Tacna y Arica, considerando que es una zona fronteriza con gran movilidad humana.</li> <li>Evaluación conjunta y difusión de los resultados del proyecto binacional</li> </ol>

Información Actualizada el 18 de diciembre de 2025